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Resumen del proceso

El proceso se basó en el siguiente esquema:

El proceso participativo reunió en sus diferentes sesiones a:

━ Responsables del Servicio de Planeamiento y Ejecución de la Ordenación Urbanística del
Ayuntamiento.

━ Responsables del Servicio de Igualdad del Ayuntamiento.

━ Miembros de la Mesa del Casco Histórico.

━ Agentes sociales del Casco Histórico.

━ Vecindario y ciudadanía.

En el proceso formativo se reunió a responsables y personal técnico municipal de las siguientes áreas:

━ Servicio de Edificaciones.

━ Servicio de Espacio Público

━ Servicio de Planeamiento y Ejecución de la Ordenación Urbanística.

━ Servicio de Igualdad.

━ Ensanche 21.

━ Servicio de Participación.

━ Servicio de Convivencia y Diversidad.

El calendario de las diferentes sesiones se concentró en primavera-otoño de 2022:

━ 8 de junio: Participación I: Presentación del proceso y propuesta metodológica.

━ 14 de julio: Participación II: Presentación de la propuesta de diagnóstico y recogida de aportaciones.

━ 17 de noviembre: Formación del personal técnico municipal.

━ 22 de noviembre: Participación III: Propuestas para el PERICH.
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Taller 1

Proyecto Incorporación de la perspectiva de género en la revisión del PERI del Casco Histórico.

Objetivo Presentación del proceso y propuesta metodológica. Información sobre el cronograma.

Duración 60 min

Cuándo 2022-06-08, 19:00.

Dónde Centro Cívico El Campillo.

Asistentes 15 (9 mujeres, 6 hombres)

Responsables
técnicos

Ayuntamiento

Mikel Inchaurbe, Servicio de Planeamiento y Ejecución de la Ordenación Urbanística
Esther Retegui, Servicio de Igualdad
Javier Lobato, Oficina de Atención Vecinal del Casco Histórico

Responsables
taller

Patxi Galarraga y Miren Vives, Projekta Urbes

Documentos
utilizados

TALLER 1 SAIOA - GASTEIZ PERI GENERO - AURKEZPENA.pdf

Presentación - Mikel Inchaurbe y Aitziber Elorrieta.

Presentación - Patxi Galarraga. Introducción al proceso.

https://www.dropbox.com/s/np9akakpi3rtmva/TALLER%201%20SAIOA%20GASTEIZ%20PERI%20GENERO%20-%20AURKEZPENA.pdf?dl=0
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Esquema de la evaluación del impacto en función del género que se mostró a las asistentes.

Se aprovechó la presentación para ofrecer una pequeña formación relacionada con el objetivo del documento,
introduciendo conceptos como la interseccionalidad, la equidad o el trabajo reproductivo.
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Taller 2

Proyecto Incorporación de la perspectiva de género en la revisión del PERI del Casco Histórico.

Objetivo Valoración de la situación de partida de las mujeres y los hombres del Casco Histórico.

Duración 120 minutos

Cuándo 2022-07-14, 19:00

Dónde Centro Cívico Aldabe, Sala Polivalente.

Asistentes 12 (6 mujeres, 6 hombres)

Responsables
técnicos

Ayuntamiento

Mikel Inchaurbe, Servicio de Planeamiento y Ejecución de la Ordenación Urbanística
Mireia Espiau, Servicio de Igualdad
Javier Lobato, Oficina de Atención Vecinal del Casco Histórico

Responsables
taller

Patxi Galarraga y Miren Vives, Projekta Urbes

Documentos
utilizados

TALLER 2 SAIOA - GASTEIZ PERI GENERO - DIAGNOSTIKOA.pdf

Documento de Paisaje Transversal: Definición de la arquitectura de agentes intervinientes,
compilación de información y propuestas para la gestión avanzada del ecosistema «Casco
Histórico» de Vitoria-Gasteiz

Presentación - Javier Lobato y Mikel Inchaurbe

Presentación - Patxi Galarraga: Explica los 10 ejes de análisis propuestos para visibilizar las principales
desigualdades de género detectables en el ámbito de actuación del PERI:

1. [SEG] Seguridad. El acceso a espacios seguros frente a agresiones y amenazas físicas, sexuales
y/o sexistas.

2. [PRO] Protección. El acceso a entornos protegidos frente a daños y peligros para la integridad
física.

3. [ACC] Accesibilidad. El acceso a entornos y recursos accesibles.

4. [MOV] Movilidad. El acceso al espacio y el territorio en función del modo de desplazamiento.

5. [VIV] Vivienda. El acceso a la vivienda o a recursos residenciales.

6. [SAL] Salud. El acceso a recursos para la salud y el desarrollo, tanto a escala individual como
comunitaria.

7. [TRA] Trabajo remunerado. El acceso a recursos económicos y al trabajo remunerado.

8. [TIE] Tiempo. El acceso al tiempo y a recursos para conciliar las esferas productiva, reproductiva,
personal y social.

9. [REP] Trabajo reproductivo. El acceso a entornos que valoran y son funcionales en relación al
trabajo reproductivo y a la corresponsabilidad.

10. [IGU] Igualdad. La representación real y simbólica de las mujeres.

https://www.dropbox.com/s/rafybw6qiwypacn/TALLER%202%20SAIOA%20GASTEIZ%20PERI%20GENERO%20-%20DIAGNOSTIKOA.pdf?dl=0
https://www.vitoria-gasteiz.org/docs/wb021/contenidosEstaticos/adjuntos/es/24/45/92445.pdf
https://www.vitoria-gasteiz.org/docs/wb021/contenidosEstaticos/adjuntos/es/24/45/92445.pdf
https://www.vitoria-gasteiz.org/docs/wb021/contenidosEstaticos/adjuntos/es/24/45/92445.pdf
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Se propone analizar la situación del casco desde cada eje, definiendo los factores urbanos en los que se
basan, especificando los lugares en los que se han identificado deficiencias, así como la situación de partida y
la posible contribución del PERICH para mejorar la situación.

Aportaciones al diagnóstico

Gasteiz Txiki - Auzo Elkartea (Manu)

Cuestionamos el actual PERI y no entendemos que el Casco Histórico, que es nuestro barrio, no tenga, por
ejemplo, una concejalía propia. El patrimonio está desapareciendo y aparece en otros lugares de la llanada.
Sobre los 10 ejes:

━ Accesibilidad: reivindicamos la instalación de ascensores comunitarios a las viviendas, a través de los
caños.

━ Movilidad: se suprimió el transporte público, bajo la premisa de que no se utilizaba, sin cuestionar si
la oferta se adaptaba a las necesidades de la población.

━ Vivienda: hace falta un plan integral de rehabilitación, liderado por el ayuntamiento y no dejándolo
en manos de la iniciativa privada.
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━ Viviendas turísticas: hace falta un control sobre el desarrollo de las viviendas turísticas. Hay un efecto
llamada descontrolado.

━ Cohesión en el barrio: se propone un Centro Sociocultural en el Palacio de la Maturana, como lugar de
encuentro amplio.

━ Centro de Salud: existe un conflicto entre el ayuntamiento y Osakidetza.

Impagos de Ensanche 21 (Begoña)

━ Deberíamos centrarnos en la rehabilitación de espacios y viviendas, que además de importante, es
necesario y sostenible.

━ Es el momento de recuperar proyectos que se han ido dejando atrás los últimos años.

━ Tráfico en zonas peatonales.

━ Recuperar zonas verdes del barrio: hay más de lo que se ve a primera vista. Propuesta de derribo de
muros para que estas zonas verdes queden a la vista. El parque de la Florida también fue una zona
privada, pero ahora es pública (como ejemplo).

━ Derecho al descanso de las personas mayores: bancos, fuentes…

━ Recuperar la calle y espacios como las lonjas para el comercio, el descanso u otros usos.

━ El comercio genera movimiento y eso hace que mejore la percepción de seguridad.

━ Facilitar el acceso a la vivienda y no los pisos turísticos, que empobrecen el barrio.

Asociación vecinal Barrenkale (Espe)

━ No estoy de acuerdo con algunas cosas del diagnóstico que nos habéis presentado, por ejemplo, el
lenguaje.

━ Lo importante no es el PERI, sino que el Casco Histórico se está cayendo por el abandono al que se le
ha sometido.

━ Muchas cosas incomprensibles, como el edificio que se ha construido junto a la Casa del Cordón, o
que se deje pintar las casas de cualquier color.

━ Tema carpinterías madera/PVC: se dice que se protege el Casco, pero se permite la instalación de
carpinterías de PVC.

━ El propio Gobierno Vasco y el Ayuntamiento hacen lo que quieren con las carpinterías.

Asociación Oneka (Ana Tere)

━ Oneka (Euskal Emakume Pentsionisten Plataforma) se centra en las demandas específicas de las
mujeres pensionistas.

━ Personalmente no conozco el Casco Viejo.

━ El documento que nos habéis hecho llegar no recoge el número de personas que vive en el Casco, ni
su segregación por sexo, origen, etc. Hay 597 personas mayores de 80 años, y el número de mujeres es
muy alto (175 mujeres / 100 hombres).

━ Estas mujeres son además vulnerables por muchas y variadas razones: económica, de salud, soledad
no deseada… Además no existen espacios de reunión para estas mujeres mayores.

━ El documento no vale para hacer difusión ni participación.

━ El Ayuntamiento no hace un esfuerzo para que la gente participe en la proporción que le corresponde.

━ Hemos elaborado una lista de necesidades:

⎽ Género y mujeres mayores: bancos en los lugares de encuentro (accesos a escuelas, tiendas…)

⎽ Aseos públicos cada 600 m: se prometió pero no se ha cumplido. En el casco, cada menos
metros: habilitar aseos en lonjas. Además, que no sean sólo meaderos: se tiene que poder
cambiar el pañal a personas mayores y bebés. Se ha tenido que pedir, específicamente que se
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dispongan ganchos para colgar el bolso, por ejemplo.

⎽ Fuentes: que sean accesibles y pensadas para la diversidad. Tener en cuenta que no todas las
personas pueden accionar la fuente con el pie (se desequilibran) o tienen fuerza suficiente para
el pulsador. Tener también en cuenta, la accesibilidad sensorial (pavimentos podotáctiles),
además de la física.  Además, es incomprensible que desde octubre a marzo las fuentes se
cierren para evitar que se hielen las tuberías en invierno.

⎽ Que el PERI no suponga una subida de precios en el barrio.

⎽ Viviendas: garantizar la accesibilidad a éstas, eliminar los peldaños de los portales.

⎽ Poder adquisitivo: una gran parte de mujeres mayores son viudas y, aunque muchas cuentan con
vivienda en propiedad, son pensionistas y cobran el 60% de la pensión. Muchas se ven obligadas
a trabajar limpiando casas con 70 años.

⎽ Interseccionalidad: que Urbanismo trabaje conjuntamente con Servicios Sociales, para poder
atender así a realidades que se desconocen. Hacer visible lo invisible, para poder ocuparse del
tema.

⎽ Realizar marchas exploratorias con mujeres, y resto del vecindario, para llegar a la gente que
nunca acudirá a este tipo de reuniones.

Vecino del Casco (Sergio)

━ Primera vez que asiste a una convocatoria, por la desconfianza creada por antecedentes previos.

━ Esperanzado con la perspectiva de género y la interseccionalidad, cambio de mirada respecto a lo que
se ha hecho hasta ahora.

━ Ningún documento redactado hasta ahora cuenta con indicadores que demuestren el cumplimiento
de objetivos. Se dice que “se ha conseguido la rehabilitación integral del barrio” sin basarse en
ningún indicador o dato (actitud muy masculina, por otro lado).

━ Turismo: conlleva la pérdida de comercio y por lo tanto, pérdida de oportunidades para las relaciones
sociales. Esto hace, además, que la seguridad del entorno se vea perjudicada.

━ Turismo: conlleva la precarización laboral, que afecta más a mujeres. Muchas vecinas han
abandonado el barrio, por no poder vivir en sus casas.

━ Introducir indicadores serios.

━ Ejemplo de proceso mal llevado: la modificación del PERI en 2019, sobre viviendas turísticas (Mikel
puntualiza que es una ordenanza no aprobada). Se recogieron los argumentos de la Asociación de
propietarios de viviendas turísticas, según la cual, no era necesario la realización del Informe Previo
de Impacto de Género.

━ El Casco Viejo no es una UNIDAD, y no debería tratarse como tal.

Asociación Arquillos Bizirik (Alberto)

━ Comparte todo lo dicho por Sergio.

Gasteiz Txiki - Auzo Elkartea (Manu)

━ El PERI tiene mucha fuerza frente a la iniciativa privada. Como ejemplo, lo sucedido con el Geriátrico
(privado) y la plaza. Se modificó el PERI para facilitar un uso privado.

Asociación ecologista Gaia (“Cibeles”)

━ Echo de menos que se hable de la gente que vive en el Casco Histórico. La gente de aquí se ha ido
fuera y alquila su vivienda por mucho dinero, por lo que varias unidades familiares comparten pisos.
Esa es la población real. ¿Hay datos reales?

━ Se cerraron las duchas públicas que costaban 35.000 €/año. Suponían un buen servicio público que
ahora no existe, por lo que cuestan dos días de fuegos artificiales.
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━ Los caños son del Ayuntamiento, los patios, de los vecinos. El Ayuntamiento no cuida de su
patrimonio: hace poco unos vecinos se han apropiado de una parte de un caño y otros lo han
replicado.

Comerciante del Casco Histórico (Marimar)

━ Las viviendas, la rehabilitación y las ayudas están en stand by. La rehabilitación es lo más importante
y hay que empezar ya!

━ Utilizar los caños para instalar ascensores comunitarios, ya que hay muchísima gente mayor que no
puede salir de casa.

━ (inciso) Patxi pregunta si se ha intentado. Responden que sí, pero que no se ha llevado a cabo. De
todos modos, hay caños (Rosales, por ejemplo) en los que no caben ascensores. Cada caño tiene su
historia.

━ Es necesario un Plan de Comercio: la mayoría de comerciantes son mujeres. El comercio da vida a las
calles, pero en invierno, con poca luz y los apagones que suele haber, la percepción de seguridad es
menor.

━ En Pinto funcionó un networking: fue una experiencia positiva.

━ Lonjas: la mayoría son de la hostelería y del ayuntamiento.

━ Muchos años con hostelería de noche. Ahora se está volviendo a la hostelería de día. Es necesario dar
confianza a la hostelería y contar con ella.

Gasteiz Txiki - Auzo Elkartea (Manu)

━ Hace poco estuvimos con el alcalde en Santo Domingo. Se extrañó de que la calle estuviera tan
muerta.

━ No es aceptable que haya tantas lonjas vacías/cerradas durante tantos años (30 años).

━ Se deberían expropiar los locales que permanezcan cerrados o vacíos durante x años.

━ Algunos están abandonados, olvidados. Otros, en cambio, esperan especular con ellos.

Comerciante del Casco Histórico (Marimar)

━ Hay muchas dificultades para las personas emprendedoras que quieren establecer su negocio en el
Casco: los locales, habitualmente, no cuentan con las características adecuadas para adaptar los
espacios a lo que exige la normativa. Ésta debería ser diferente para el Casco, que ya tiene muchos
impedimentos.

Patxi Galarraga (Projekta Urbes)

━ El documento de Paisaje Transversal recoge unas 160 propuestas vecinales, que se han ordenado
según competencias de los diversos planes del Ayuntamiento. Vemos que sólo 4 o 5 son competencia
del PERI. Por lo tanto, este proceso puede resultar frustrante, aunque se hará lo posible por recoger
las aportaciones y canalizarlas al plan o servicio que les corresponda.

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ El PERI es una herramienta más, no la herramienta que rehabilitará de forma integral el Casco.

Gasteiz Txiki - Auzo Elkartea (Manu)

━ Lo importante es recuperar la confianza en el PERI, en el ayuntamiento.
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Taller 3

Proyecto Incorporación de la perspectiva de género en la revisión del PERI del Casco Histórico.

Objetivo Elaboración de propuestas.

Duración 120 minutos

Cuándo 2022-11-22, 18:00

Dónde Oficina de Atención Vecinal del Casco Medieval, Sala Polivalente.

Asistentes 7 (3 mujeres, 4 hombres)

Responsables
técnicos

Ayuntamiento

Mikel Inchaurbe, Servicio de Planeamiento y Ejecución de la Ordenación Urbanística
Aitziber Elorrieta, Servicio de Planeamiento y Ejecución de la Ordenación Urbanística
Esther Retegi, Servicio de Igualdad
Javier Lobato, Oficina de Atención Vecinal del Casco Histórico

Responsables
taller

Patxi Galarraga y Miren Vives, Projekta Urbes

Documentos
utilizados

Documento Definición de la arquitectura de agentes intervinientes, compilación de
información y propuestas para la gestión avanzada del ecosistema «Casco Histórico» de
Vitoria-Gasteiz (Paisaje Transversal, 2020).

Documento “Estrategia compartida para la regeneración integral del Casco Medieval, 24
acciones” (Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz, 2022).

https://www.vitoria-gasteiz.org/docs/wb021/contenidosEstaticos/adjuntos/es/24/45/92445.pdf
https://www.vitoria-gasteiz.org/docs/wb021/contenidosEstaticos/adjuntos/es/24/45/92445.pdf
https://www.vitoria-gasteiz.org/docs/wb021/contenidosEstaticos/adjuntos/es/24/45/92445.pdf
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Presentación - Mikel Inchaurbe

Presentación - Patxi Galarraga. ¿Cuáles son las principales propuestas que haríais al nuevo PERI?
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Aportaciones a las propuestas

Impagos de Ensanche 21 (Begoña)

━ El PERI tiene que recoger que se pongan bancos. Las personas mayores que tienen que recorrer el
casco necesitan descansar, se tienen que apoyar en algún sitio. Creo que es muy importante que el
PERI lo diga: sentarse, descansar, beber agua… son necesidades básicas. En el resto de la ciudad sí
que hay bancos.

Mujer 1 (primera asistencia al proceso)

━ ¿Cuántos departamentos hay en el ayuntamiento? ¿De cuales dependen las decisiones?

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ El nuestro, Planeamiento, decide los usos de las parcelas, realiza la zonificación. Pero el diseño de los
espacios, por ejemplo, lo realiza el departamento de Espacio Público. Desde nuestro departamento
podríamos redactar una ordenanza que diga que cada 50 m habrá que disponer un banco, pero
Planeamiento no controla que realmente se ejecuta.

Mujer 1

━ Entonces estamos hablando de que lo que falla es la coordinación y los criterios. Yo lo veo como un
continuo, no dividido en departamentos.

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ El PERI deberá definir la zonificación de usos y su intensidad. Habrá que decidir si hay que permitir o
no abrir más bares, o bicilonjas (que el PERI en vigor no permitía, pero se realizó una modificación
normativa).

Mujer 3

━ ¿Quién decide? Alguien tendrá que decir a los que vayan a redactar el PERI qué hacer.

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ Los técnicos proponemos, pero la decisión la toman los políticos. Nosotros tenemos que garantizar
que se cumpla la legalidad. Además, tenemos normativa supramunicipal (Diputación, Gobierno
Vasco…) que también es vinculante, por ejemplo, sobre Patrimonio.

Hombre 2

━ El casco, a nivel espacial, está muy consolidado.

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ Prácticamente todo el casco está edificado. No queda tanto margen como en los barrios nuevos.

Mujer 1

━ No veo tanta diferencia entre los barrios nuevos y el casco. Si se habla de rehabilitar, se debería
priorizar el casco. Será más sostenible que en Salburua, etc.

Patxi Galarraga (Projekta Urbes)

━ Por ejemplo, ¿se podrían establecer las condiciones para la rehabilitación de las viviendas?

Asociación Arquillos Bizirik (Alberto)

━ El casco histórico es el lugar de mayor concentración de problemas: faltan viviendas de calidad,
seguridad, limpieza… Tenemos también los problemas derivados del turismo.

━ Se da una concentración de personas vulnerables (pisos de reinserción, comedor social…) y se
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debería poner más atención a las personas más vulnerables: exquisitez en la atención y la
regeneración, que tiene que ser integral.

Patxi Galarraga (Projekta Urbes)

━ Sobre la percepción de seguridad, ¿creeis que la percepción es peor para las personas que no viven
en el casco?

(No están de acuerdo, ya que algunas participantes creen que es una zona segura y otros opinan que el grado
de inseguridad es mayor que en otros barrios de la ciudad. Una participante percibe falta de seguridad en las
calles en las que no hay bares ni comercios.)

Asociación Arquillos Bizirik (Alberto)

━ Lo que yo pido es que se equipare la calidad de vida del casco con la del resto de barrios. No está
bien que lo que no quieren otros se traiga al casco.

Asociación ecologista Gaia (“Cibeles”)

━ ¿Qué se hace con la ocupación ilegal de los caños? A quien quiere arreglar su casa se le ponen
muchas pegas y luego no se hace nada con los que ocupan el espacio público, que es patrimonio
público.

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ Tienes razón en cuanto a los caños.

━ En cuanto al PERI y su control, vemos que no estáis de acuerdo. Intentaremos hacerlo mejor esta vez.

M3

━ ¿No hay intención de volver a abrir la oficina específica del casco (ARICH), como antes? Ensanche 21 es
horroroso.

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ No puedo responderte a eso, pero no creo.

Patxi Galarraga (Projekta Urbes)

━ Sobre la accesibilidad, por un lado está la accesibilidad de los edificios, pero ¿qué os parece la
accesibilidad del espacio público? ¿Qué necesidades y propuestas tenéis?

M3

━ De Campillo hacia Diputación, Aldabe… la bajada está muy mal. Hay escaleras mecánicas preciosas,
pero sólo de subida.

Asociación Arquillos Bizirik (Alberto)

━ La solución sería un microbús o bicicletas eléctricas.

Mujer 1

━ Los vehículos irían vacíos. Debería ser un servicio a demanda.

M3

━ Eso es un servicio de ambulancia. El problema es cuántos edificios hay sin ascensor. Se pide que cada
edificio tenga el suyo, y en algunos casos no caben.

Aitziber Elorrieta (Ayuntamiento)

━ Los intentos que se han hecho para unir Unidades de Ejecución y actuar en conjunto no han
prosperado. Ha habido 6 o 7 casos.
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Asociación ecologista Gaia (“Cibeles”)

━ El servicio que se da con los ascensores y rampas no es bueno: cada vez que se estropean hay que
pedir piezas y tardan mucho en arreglarlas. Se debería prever y tener piezas de repuesto en stock.

Asociación Arquillos Bizirik (Alberto)

━ ¿Tendría encaje en el PERI instalar cámaras y sonómetros para garantizar el control y el civismo?

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ Está fuera del control del PERI.

H1

━ Sobre Haurren Hiria, se realizaron propuestas a través del programa Hobetuz. Fue un trabajo colectivo
realizado con el colegio Ramón Bajo, que luego asumió el ayuntamiento y realizó con sus propios
criterios.

H2

━ El casco ¿no tiene un tipo específico de baldosa, como en Bilbao?

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ No. Se podría definir, pero solo sería aplicable en reurbanizaciones.

Javier Lobato (Oficina de Atención Vecinal del Casco Histórico)

━ Me preocupa el no uso del casco. Me gustaría saber si hay algún estudio sobre los usos que no se han
dado en el casco por una normativa excesivamente restrictiva.

Aitziber Elorrieta

━ A día de hoy, además hay que tener en cuenta la situación que vivimos. No solo es cuestión de
normativa limitante.

━ Sólo se ha limitado la apertura de locutorios, ya que se estaba viendo que estaban proliferando
demasiado.

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ En cuanto a las viviendas en planta baja, solo se permiten en edificios donde en origen había
viviendas en planta baja.

━ El nuevo PERI tendrá que proponer nuevos usos, su intensidad…

Mujer 1

━ El vaciado de lonjas ocurre en todo el municipio, por el cambio de estilos de vida y consumo. Como
apunte, Eroski se considera comercio local.

━ Debería ser posible realizar la compra en el propio barrio.

━ No hay un solo cajero en el casco.

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ El ayuntamiento ha intentado imponer límites máximos, para evitar que se abran tantas grandes
superficies. El tribunal no dio la razón al ayuntamiento, que perdió un juicio por este tema, en favor
del libre comercio.

Vecino del Casco (Sergio)

━ Hemos escuchado más de una vez “la normativa urbanística llega hasta donde llega”. El PERI vigente
se puso como objetivo la rehabilitación integral del casco histórico, mantener el número de
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habitantes… El nuevo PERI, además, dice tener en cuenta la perspectiva de género interseccional, con
todo lo que ello supone, como ser conscientes de los privilegios y opresiones que nos atraviesan.

━ El PERI ¿puede conseguir los objetivos que se ha autoimpuesto?

⎽ Si no puede, que no los formule como tal.

⎽ Si puede, que se midan: habrá que definir los indicadores que se utilizarán para saber en qué
medida se están cumpliendo los objetivos.

━ Por ejemplo, la mayoría de las personas que han abandonado el casco son mayores, y por lo tanto,
mujeres. En cuanto a la rehabilitación de viviendas, algunas no se van a poder rehabilitar nunca, por
las circunstancias personales del vecindario. Según Ensanche 21, el ayuntamiento debería financiar
las obras para evitar la ruina.

(La mayoría suscribe lo expuesto).

Mikel Inchaurbe (Ayuntamiento)

━ La petición de ayudas se puede realizar sin tener en cuenta el PERI.

━ Los criterios y objetivos no tienen por qué se los mismos en el casco y el resto de los barrios. Por
ejemplo, la regulación de los apartamentos turísticos será específica para el casco, teniendo en
cuenta sus características.

━ El nuevo PERI se licitará en breve. El trabajo durará un par de años, como mínimo y tendrá su propio
proceso participativo, al que también os invitaremos.
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Formación

Proyecto Incorporación de la perspectiva de género en la revisión del PERI del Casco Histórico.

Objetivo Formación sobre la incorporación de la perspectiva de género en el urbanismo.

Duración 150 minutos

Cuándo 2022-11-17, 12:00

Dónde Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz, Unidad de Dirección General (San Martín).

Asistentes 13 (10 mujeres, 3 hombres)

Servicio de Edificaciones
Asier Torrecilla

Servicio de Espacio Público
Adriana Preciado

Servicio de Planeamiento y Ejecución de la Ordenación Urbanística
Mari Carmen Paniagua
Ziortza Grisaleña
Raquel Gómez
María Robredo
Aitziber Elorrieta
Mikel Inchaurbe

Servicio de Igualdad
Esther Retegui
Mireia Espiau

Ensanche 21
Javier Lobato

Servicio de Participación
Mabel Rodríguez

Servicio de Convivencia y Diversidad
Mónica Belinchón

Responsable
sesión

Patxi Galarraga, Projekta Urbes

Documentos
utilizados

GASTEIZ HIRIGINTZA ETA GENERO IKUSPEGIA

https://www.dropbox.com/s/ij0erbx6rbzpepl/GASTEIZ%20HIRIGINTZA%20ETA%20GENERO%20IKUSPEGIA.pdf?dl=0
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